

\*\*\*\*\* 佛事の常識・非常識 \*\*\*\*\*

**Q:新型ウィルスで亡くなったら葬儀はどうなるの？ A:ご遺体を火葬して遺骨で弔います。**

去る3/29に、コメディアン志村けんさんが新型コロナウイルスに感染しお亡くなりになりました。お兄さんに遺骨を抱きかかえられた様子がニュースでも繰り返し流されました。「(志村さんの)顔を見ることもできず、火葬にすら立ち会えなかった」とお兄さんはインタビューに答えていました。その理由は、ご遺体からウィルスを含んだ体液などが流れ出て、亡くなってからも遺族に感染する可能性があるからです。厚生労働省によると感染症で亡くなった方でも、密封された納体袋に納まっていれば遺族が搬送しても構わないらしく、ご遺体に触れてお別れしたい場合、手袋を着用し触った後は手洗いやアルコール消毒が必要であると定めています。通常の場合、火葬できるのは死後24時間を経過して以降になりますが、感染症でお亡くなりになった方の場合は、24時間以内でも火葬して構わないきまりがあるそうです。ただし必ずしも24時間以内に火葬しなければならない訳ではありません。

どなたか亡くなる際、多くの遺族は看病疲れなどで免疫力の低下が避けられません。免疫力が低下すると、よりウィルスに感染しやすくなります。従って志村けんさんの場合も、ご遺体の火葬を先に終えたのではないかと推察されます。そうして火葬した後に残ったご遺骨を安置して、従来通りの葬儀を執り行われるのがよいのではないのでしょうか。四国でも宇和島あたりでは、感染症で亡くなった方でも、火葬した後のご遺骨で葬儀を執り行うこともあると聞いたことがあります。また香川出身者が県外でお亡くなりになった際にも、火葬した後ご遺骨をふるさとに持ち帰って葬儀を執り行うケースもございます。感染症でお亡くなりになった方だけが、特別なわけではありません。

\*\*\*\*\* ハッピープレゼントクイズ \*\*\*\*\*

クイズに答えて景品をゲットしよう！！

正解者の中から抽選で5名様にお花の苗ポッドをプレゼント。

問:先日亡くなった志村けんさんがかつて所属していたグループは？

次の3つの中から正しいものを選びなさい。

- ① ビートルズ ② タイガース ③ ドリフターズ

答えの番号と感想と、住所・氏名をハガキか fax で徳成寺まで送って下さい。

fax の受付は、朝8時～夜9時までとさせていただきます。

〒760-0017 高松市番町 2-13-25 宛て 徳成寺ハッピープレゼントクイズの係まで  
ふるってご応募下さい。毎月22日締切 当選者の発表は景品の発送に代えさせていただきます。

先月の答え、③新型コロナウイルスでした。言うまでもないですね。



\*\*\*\*\* 総代さん便り \*\*\*\*\*

総代の山根です。4月も終わりに近づき、公園の桜は青々と葉を茂らせて、すっかり初夏のた  
たずまいになりました。新型コロナウイルスの感染拡大防止のため不要の外出を控えるなどし  
て、家で過ごす時間が今までより長くなりました。早くから楽しみにしていた老人会の花見も中  
止になり、例年のように花便りを聞いても浮き浮きとした気分もなく、しみじみと桜を眺める事  
もなく、今年の桜の時節は格別に早く終わった様に感じられました。最初の頃は、ウィルスによ  
って日常生活が変わるとは誰もが思ってもみなかったし、緊迫感が薄かったと思います。感染が  
収束する気配が見えず、緊急事態宣言が出された今は、マスクの着用や手洗いの実行など一人  
一人が予防の意識を高め責任を持って行動する事が大切だと思います。

